

Diario de Costa Rica

Luján y Mata,

AGENTES GENERALES DE ANUNCIOS.

Víctor Dubarry, DIRECTOR Y REDACTOR.

San José, sábado 13 de marzo de 1886.

Ricardo Villafranca,

AGENTE EN SAN FRANCISCO—CAL.

BERNARDO SOTO
ES EL CANDIDATO POPULAR
PARA PRESIDENTE DE
LA REPUBLICA EN EL
PRÓXIMO PERÍODO
CONSTITUCIONAL.

ANUNCIOS.

Cinco centavos cada vez por centímetro en columna.

Se harán rebajas proporcionales á la importancia que tenga para la Empresa.

REMITIDOS.

Sobre asuntos de interés general y escritos en forma conveniente, á juicio de la Redacción, serán publicados gratis.

Publicaciones de otra naturaleza, si fueren admitidas, lo serán á precios convencionales.

SUSCRICIÓN.

Per un mes..... \$ 1'00

PAGO ANTICIPADO.

Número suelto..... „ 0'10

CALENDARIO.

MARZO DE 1886.

ESTE MES TIENE 31 DIAS.

Sab. 13 Santos Leandro, arz. Macedonio, mr., y Santa Amelia.

Dom. 14 (1.ª de Cuaresma. DE LA TENTACIÓN) San Patricio mr. y Santas Matilde, emperatriz, y Florentina, virgen.

DIARIO DE COSTA-RICA.

Un mal terrible.

En varios artículos hemos hecho cabal justicia á las grandes, á las poderosas virtudes que en su seno encierra y que con amor acaricia este pueblo que tanto culto rinde al trabajo y que tan intenso entusiasmo siente por el progreso.

Hemos invocado, para reconocerlo públicamente, el heroísmo que en instantes de peligro se eleva á enorme altura; hemos citado, para aplaudirlas, esas grandes verdades que por natural perfección del carácter van adquiriendo un puesto preeminente en las conciencias como convicción,

y en el espacio como hechos; verdades que la política interpreta por medio de la libertad; que la sociedad interpreta por medio de la rectitud, y que la economía interpreta por medio de la riqueza.

Hemos dirigido expresiones de cariño á todo lo que surge y á todo lo que se levanta sobre los dominios del bien; y si algo lamentamos es que nuestras débiles fuerzas no nos permitan hacer firme todo lo que es digno y hacer estable todo lo que es noble.

Conociendo los deberes que como periodistas hemos asumido y las responsabilidades á que como periodistas estamos sujetos, deseamos cumplir los primeros, mediante un rigor completo de doctrina, y satisfacer las segundas mediante un rigor absoluto de cultura.

El periodista tiene que comprender lo que se agita en el lugar donde realiza sus esfuerzos.

Tiene que buscar el modo de disipar sombras y el modo de prender luces.

Y si el aplauso á la honradez, forma parte de ese modo, y contribuye, con el generoso carácter de justiciero estímulo, á que más y más se aclimaten las semillas sanas, también la censura del vicio, en cuanto sea correlativa, es piedra que se coloca para darle mayor solidez al edificio del porvenir.

Censurar un vicio!

Eso para nosotros nos induce á dolorosas reflexiones, y acaso á vacilaciones dolorosas.

Vemos lo que corrompe; vemos lo que degrada; vemos lo que debilita; contemplamos el espectáculo terrible de un síntoma fatal que se desarrolla, y comenzamos por sentir, al contacto de la fría realidad, mucho de lo que tortura el ánimo y de lo que mortifica el espíritu.

Sin embargo, algo debemos decir hoy, procurando que nuestras palabras no ofendan los oídos más delicados ni los escrúpulos más hipócritas.

Invitados por un distinguido médico de esta ciudad, fuimos en

días pasados á una de las secciones del Hospital de Caridad.

Había 27 mujeres, 27 desgraciadas, encerradas allí por la autoridad que vigila, y que trata de evitar, en lo posible, el más asqueroso y funesto de los contagios.

Solicitamos informes, y los obtuvimos desgarradores.

El 30 por ciento de los casos que se trataban, no eran de esos que la despreocupación llama sencillos; eran graves, gravísimos: representaban lo más infame y lo más bajo de la disolución que mina los pueblos y de la abyección que destruye á los individuos.

Las mismas fisonomías, llenas de manchas; los mismos ojos que chispeaban como fuegos fatuos del cinismo en estado de absoluta descomposición, movían á una especie de violenta tristeza.

Continuaron los informes.

Se nos dijo que agentes subalternos de la policía, concedían, acaso por debilidad, ciertas irregulares prerogativas que limitaban el examen de los médicos.

Esto lo denunciaremos, porque es una falta; lo condenamos por que es casi un crimen.

No puede directamente combatirse el mal que corroe corazones en los cuales quizá fructificó un tiempo la bondad que perfuma y que conserva; no puede impedirse el ejercicio de prácticas que envuelven pensamiento y conciencia en espesas capas de fango.

Pero sí puede y debe combatirse, sí puede y debe impedirse que se ejecuten actos como el de que se acusa á los citados empleados subalternos.

El mal por sí solo avanza; por sí solo destruye caracteres y rompe el equilibrio de organizaciones fuertes.

Protegerlo, es horroroso.

La historia, recita, aterrorizada, los famosísimos misterios de Babilonia; de Menfis, de Eleusis y de Pafos; nos dice cómo los sacerdotes, invocando la protección de sus ídolos sobre los cuales se cer-

nian negras maldiciones, sacrificaban por dinero la virtud y por ambición la piedad; nos muestra á la infeliz que con una cuerda á modo de cinto, mendigaba en los caminos que conducían al templo de Milita, favores infames; nos repite ecos sublimes del profeta que condenaba con severidad, en nombre del Dios del Sinaí, á los corrompidos que violaban con el mayor descaro los preceptos del pudor; nos enseña á Roma, no la que dió vida y gloria á la matrona recatada “que hiló lana, tegió lino y crió heroes para la Patria,” sino á esta otra Roma, disoluta y salvaje, que habiendo perdido el sentimiento de la antigua pureza, y que habiendo profanado sus templos y arrojado sus altares con mantos de impudicia, que habiendo arrojado á los oradores de la tribuna y á los varones preclaros del Senado, vino á caer, debilitada y podrida, á los pies de los bárbaros del Norte.

Pero esa misma historia, para honra de la humanidad, que aún no se ha descompuesto completamente como las carnes de Lázaro agonizante, conserva en sus anales, máximas de apóstoles y sentencias de profetas; y nos indica cómo se pasea orgullosa por entre las eternas páginas del fuero Juzgo, de las Leyes de Partida y de Las ordenanzas de Sevilla, y cómo predomina en códigos y disposiciones más recientes, esa sanción moral, penal y correctiva que tiende á conservar elementos puros, y que repite á todas horas anatema terrible contra todas las prostituciones, desde la que se consagraba con carácter religioso en aquellos viejos templos que se levantaban á semejanza de sombras inmensas á orillas del mar, hasta esa otra, no menos horrorosa que se practica en los barrios apartados de las grandes capitales.

La tolerancia misma es un mal que leyes deben restringir y que empleados deben evitar.

Ah! Los jóvenes deberían ir de cuando en cuando á tomar datos sobre las desastrosas consecuen-

cias de la ligereza de costumbres; y al comprender todo lo que hierve en forma de asquerosa desgracia dentro de los abismos de la corrupción, sentirían propósitos firmes de los que severamente cumplidos vigorizan las generaciones por medio del vínculo sagrado del matrimonio, y de la garantía preciosa de la salud.

Si quisiéramos entrar en detalles—cuánta escena horrorosa describiríamos!

Suspendamos la tarea.

Es de sayo tan ingrata.....

Mueve á tan profundas investigaciones.....

Conciuyamos, con un solo dato importante.

Calcula el sabio Holland (The British and foreign médico-chir. Review, 1854) "que el número de 50, 000 mujeres de vida desgraciada, supone una población de un millón seiscientos cincuenta y dos mil individuos más ó menos profundamente heridos en su organismo, en su conducta, en sus intereses ó en su sucesión."

Y sabemos que aquí, en San José, el número de esas mujeres no baja de QUINIENTAS!

Haga otro el cálculo comparativo.

El resultado, por sí solo, horroriza.

La coqueta.

La coquetería es hija de la vanidad. Y es bien sabido que la vanidad procede de la estupidez. Sólo una mujer tonta puede ser vana; sólo una mujer vana puede ser coqueta. El talento y la vanidad se rechazan. La modestia es hermana del talento. Y la mujer de verdadero mérito no puede ser coqueta. El alma sublime de la mujer no puede derramarse por la superficie.—Los conceptos elevados de una superior inteligencia, no pueden reflejarse en cosas frívolas, y uno de los caracteres inseparables de la coquetería es la frivolidad. Por eso no podremos calificar de coqueta á una mujer digna.—Porque la dignidad es inseparable de un corazón honrado.—Y el corazón de la coqueta se halla desprovisto de honradez, y su conciencia de sentimientos nobles, y su inteligencia de ideas morales.

No puede haber honradez donde no hay nociones de justicia, ni donde hay conducta reprensible. Luego no cabe honradez en la mujer, cuya conducta es criminal, por el solo hecho de ser coqueta.

No puede haber sentimientos nobles donde hay proceder indigno. Por eso la conciencia de la coqueta ó está vacía ó mancillada.

No pueden conciliarse las ideas morales con un comportamiento réprobo. Por eso encontramos incompatibilidad entre una mujer coqueta y una inteligencia elevada.

Luego, es bien evidente que la mujer coqueta carece de honradez, de talento, de corazón

La coqueta sólo puede inspirar ó lástima ó desprecio, ó una pasión efímera, un capricho.

Inspirará lástima al hombre que comprenda el desgraciado fin de la coqueta. Desprecio al que conozca su incapacidad. Pasión efímera al que no la haya conocido ó sea incapaz de conocerla.

Las pasiones nobles, los afectos puros, los sentimientos vehementes, sólo puede despertarlos el alma de las mujeres privilegiadas, de las que muestran bondad, honradez e inteligencia.

¡Pobres coquetas! Creis que es vuestro el patrimonio del talento, de las gracias, de los encantos. Creis que vuestro poder es mágico; que arrebatada, que fascina, que enloquece. Creis que á vuestra belleza nada se resiste, nada hay imposible, nada hay superior. Así lo creis, y por eso os engañais, y por eso pagais bien caro vuestro delito, y por eso purgais vuestro pecado, y por eso expiais vuestras culpas. Ciertamente que debéis inspirar lástima al que os conozca y prevea el desenlace de vuestro extravío.

Porque la coquetería es un extravío, y la coqueta una mujer extraviada. La coqueta se cree dotada de relevantes dotes, y las consagra á la ostentación. Piensa en su supuesto mérito, y en el mundo que ha de admirarlo. Y se esfuerza por aparecer la mujer privilegiada, el tipo de la perfección, el máximo de la belleza. Esta es su idea constante, es su pensamiento fijo, es su única ocupación. ¡Pobres coquetas! ¡Bien dignas sois de lástima, pues si mucho gozais con el engaño, mucho debéis sufrir con el desengaño!

La sensibilidad de la coqueta la absorbe su pasión dominante, el amor propio del egoísmo, su ensimismamiento estólido.

Pero también brotan en su cerebro las ilusiones del amor. Y piensa en el amor, pero en el amor pasivo, en ser amada, en ser venerada, en ser idolatrada. Todo para ella, nada para los demás.

Las demás mujeres aman, dice para sí, y llegan á inspirar amor, pero no el amor delirante que han de producir mis encantos. Y la infeliz pone en juego todas sus facultades y procura atraer las miradas de sus apasionados, y pretende absorber la atención universal. Y cuando ve coronados sus esfuerzos, cuando aumenta el número de sus ídolas, cuando su triunfos dan pábulo á todas las conversaciones, entonces ha apurado la copa del deleite, ha agotado la esencia del placer, se ha embriagado con el aroma de la suprema felicidad.

Hé ahí las pobres aspiraciones de la coqueta, hé ahí sus afanes, hé ahí sus conquistas. Y ¡qué ha conseguido! Llamar la atención de los mentecatos que sentían latir su pecho al influjo de un talle oprinido, de un peinado gracioso, de una flor bien prendida, de una cinta galana, de una mirada misteriosa.

¡Oh! bien se dice que una coqueta no puede inspirar amor. Nó, no de-

bemos profanar esa palabra sacrosanta para aplicarla á esa febril agitación que produce en los insulsos corazones de los necios la presencia, ó las gracias ó los favores que les ha dispensado una coqueta. El verdadero amor sólo puede inspirarlo una alma magnánima, y una filsonomía que la refleje, y una mujer angelical. Todos los demás afectos que pueden despertar otras mujeres no pasarán de impresiones, de simpatías, de arrebatos. No pueden disfrutar del sentimiento purísimo los corazones mancillados.

Pero también la coqueta llega á creerse enamorada; ¡como si el amor pudiera descender hasta un espíritu contaminado! La coqueta llega á preferir los galanteos de los que más halagan su vanidad, y al sentir dentro de su pecho una emoción inexplicable, al experimentar un goce que no comprende, al desear la presencia de aquel de sus adoradores que más le haya interesado, viene á traducir ese deseo en sentimiento, esa emoción en cariño, ese goce en el goce del amor.

Y sin embargo de ese sentimiento que ella supone disfrutar, la coqueta no limita sus aspiraciones al afecto de su amante. La atmósfera en que ha de respirar una coqueta debe ser la atmósfera de la lisonja, de la adulación, de la mentira. Y es que su cariño es falso, su pasión bastarda, sus afectos egoístas.

Pero ¡qué es lo que siente la coqueta en sus coloquios de amor? Poseída de sus gracias, absorta en sus hechizos, llena de presunción, confirma la verdad de sus creencias en las frases, de su amante, en sus palabras dulces, en sus volcánicas demostraciones. Y así como el avaro se precipita sobre su capital, y lo cuenta, y lo idolatra, así también la coqueta oye las confesiones de quien le rinde culto, para satisfacer su egoísmo, para halagar su vanidad, para saciar su propio amor. Porque la coqueta se ama á sí misma, porque la coqueta siente al sentir su belleza, porque la coqueta es coqueta antes que mujer, y el amor sólo pueden conocerlo ó inspirarlo las verdaderas mujeres.

¡Desgraciadas las coquetas! ¡Desgraciados los que se encuentran sometidos á un imperio que es tan tirano como ridículo!

Y no hemos confundido á la coqueta con la mujer que abunda en gracias naturales, aunque las conozca. Hemos dicho que la coqueta es la mujer que consagra su existencia á la ostentación, más ó menos encubierta, más ó menos disfrazada. Pero no es coqueta la mujer que tiene conciencia de sus encantos, que comprende sus virtudes, que conoce su valor, nó: y es que no puede ser coqueta una mujer de mérito.

El vulgo, que para confundir los términos muestra especial habilidad, habla de mujeres coquetas, pero reconociéndoles talento. Fuera preciso que lo acreditaran los que así la califican, fuera necesario que supieran lo que es el talento, fuera indispensable que no lo identificaran con la ligereza, con la frivolidad. El verdadero talento es el buen sentido, el buen criterio, la

sana razón. Y donde no hay buen sentido, ni criterio, ni razón, no puede existir el talento.

Por eso podemos afirmar con la evidencia de la más profunda convicción, que la coquetería en el sentido estricto de esta palabra, es hija de la vanidad y la vanidad lo es de la estupidez. Luego ninguna mujer de clara inteligencia puede ser coqueta. Luego las coquetas carecen de talento.

Y si hemos probado que la conciencia de la coqueta desconoce la honradez, y si hemos demostrado que en su corazón no pueden abrigarse sentimientos generosos, y si hemos visto la incompatibilidad absoluta entre su cabeza y el talento; bien podremos afirmar que una mujer coqueta carece de los más nobles atributos, de las mejores dotes, de las prendas más relevantes.

La vida de la coqueta es la vida de las impresiones, tan fugaz como ellas. Y cuando desaparece la coqueta queda la mujer, y la mujer reconoce sus culpas, expia sus extravíos y vive en el remordimiento.

¡Pobre coqueta!... ¡Compadezcámosla!

JUAN CANCIO MENA.

BOLETIN.

Mr. Albert L. Burke, tenedor de libros de la casa de Mr. Keith en Limón, murió en la madrugada del día doce del corriente. Hace algún tiempo que venía padeciendo de la enfermedad de riñones conocida con el nombre de "Bright's Disease" la que últimamente se agravó con motivo de la fiebre maligna de la costa que le causó la muerte.

Era una persona de dotes excepcionales en su profesión, con completo conocimiento de todos sus detalles, incansable en el trabajo, y quien durante su corta permanencia de cuatro meses en el Puerto, había reunido un número considerable de amigos. Su muerte dejará un gran vacío en la oficina de Mr. Keith, su pérdida ha sido muy sentida, y su puesto, será muy difícil de llenar.

Una coincidencia particular es que él fué compañero de viaje desde Nueva York hasta Limón, en noviembre ppdo. de los señores siguientes, quienes en cuatro meses han muerto en Costa Rica. General Ejidio Durán, H. N. Hachett, Sidney Bruce y Charles W. Keith.

Deja una viuda y un niño en los Estados Unidos, á quienes enviamos nuestras muestras de condolencia en su aflicción.

Mastic para la piedra. Un diario americano publica la siguiente receta para unir los pie-

dras entre sí ó para asegurar en ellas los hierros en sustitución del mortero, yeso ó plomo en el último caso.

Basta amasar el protóxido de plomo en polvo muy fino con glicerina en las proporciones convenientes hasta que resulte una pasta fácil de emplear, según el uso á que se destine.

Las particularidades notables que distinguen á este mástic son: la de endurecerse rápidamente, ser insoluble en el agua y no dejarse atacar más que por los ácidos muy enérgicos. De modo que para resistir las influencias atmosféricas, es inmejorable su empleo.

Ayer cumplió un año la administración del señor Licenciado don Bernardo Soto.

La Gaceta publica un editorial en el cual, con admirable sentimiento de justicia, se enumeran algunos de los muchos beneficios que se han alcanzado durante este breve pero fecundo período administrativo.

Mañana se verificará el noveno sorteo de la lotería.

Monomanías.—Hay algunas muy singulares. Vayan unos ejemplos: Areteo cita á un enfermo que creyéndose de barro, no quería beber agua por no deshacerse. Hay maniáticos que llegan á creerse muertos, y podemos citar un hijo del gran Condé. Este llegó á no comer por figurarse que estaba muerto, y su médico el Dr. Finot no sabía qué partido tomar. De Felipe V de España se cuenta lo mismo. Hé aquí, á lo ménos, lo que dice Duclós en sus *Memoorias secretas*: "Era muy cuidadoso de su salud. . . . Había momentos en que se creía muerto y preguntaba por qué no le enterraban." El célebre Boerhave cita el caso de uno que pretendía ser de vidrio y siempre estaba sentado por temor de romperse. Otro, un médico distinguido del siglo XVII, Gaspar Barleo se imaginaba que su cuerpo era de manteca, y huía del calor y hasta del sol para no derretirse. El célebre abate Malone, de Hanover, se creyó transformado en grano de cebada, y no salía de su casa por temor á las gallinas.

La iluminación del Atlántico. Cunde entre ingleses y norte americanos la idea de alumbrar el Atlántico con poderosos focos eléctricos en una línea recta entre Terranova y la Irlanda; de este modo la travesía ofrecerá más seguridades para el navegante, podrá ser más corta, pues ha de

marcar la línea recta que debe seguirse, no perdiéndose el tiempo como sucede ordinariamente con desviaciones inevitables, y por fin; nada más fácil, reuniendo las estaciones de los faros por medio de un cable, que comunicarse con el punto de partida y el de término, en cualquier estación del trayecto, lo que puede ser fuente inagotable de ganancias, pues todos los viajeros han de querer pasar telegramas diariamente, aparte de poderse prevenir contingencias de la navegación y accidentes con este sistema de comunicaciones.

La línea recta entre los puntos citados tiene 5,500 kilómetros, y la cuestión consiste en situar poderosos focos eléctricos cada 320 kilómetros, de modo que, cuando se deje de ver uno á la mitad de la distancia, 160 kilómetros, se principie á vislumbrar el otro y, por consiguiente, el número de faros habrá de ser de diez y seis. La dificultad del problema está en el modo de fijar sobre la superficie de aquellos mares estos faros, donde, según es sabido, existen grandes profundidades.

En el libro de partida de bautismo de la iglesia parroquial de Santa María la Mayor de Alcalá de Henares año de 1533 á 1550 folio 162 vuelto, se guarda y venera como timbre glorioso, honorífica ejecutoria y preciado tesoro, el insigne documento con que aquella ciudad más se enorgullece; la indubitable prueba de que ella fué la patria del gran CERVANTES, gloria que envidia el mundo entero y que muchos pueblos le han disputado.

Dice así tan precioso documento: "En domingo nueve dias del mes de Octubre año del Señor de mil é quinientos é cuarenta é siete años fué bautizado Miguel, hijo de Rodrigo de Cervantes é su madre doña Leonor; fueron sus padrinos Juan Pardo; bautizóle el Reverendo Sr. Bachiller Sr. Serrano Cura de Nuestra Señora; testigos Baltasar Vasques, Sacristan, é yo que le baptisé é firmé de mi nombre el Br. Serrano."

Señor, vengo á solicitar la mano de su hija.

—Muy bien; pero antes desearía saber qué posición ocupa U. y con qué cuenta.

—Señor; mi posición es bien elevada: soy campanero de la catedral; y en cuanto á contar lo hago con los dedos porque, en honor de la verdad, no soy muy fuerte en aritmética.

Ambicion defraudada.—Cuéntase que Luis XIV dijo un día á cierto magnate de su corte cuya desmedida ambición era notoria:

—Sabeis el español?

—Nó, señor, contestó.

—Tanto peor —repuso el monarca.

El noble creyó que aprendiendo esta lengua podría llegar á ser embajador; dedicóse con afán á su estudio y aprendiéndola al poco tiempo.

Entonces volvió á presentarse de nuevo al monarca y le dijo: —Señor, ya he aprendido el español.

—Y ya sabeis esta lengua hasta el punto de poder hablar con los mismos españoles?—preguntó el rey.

—Sí, señor.

—Pues os doy la enhorabuena —repuso el soberano— porque así podreis leer el original de Don Quijote.

A MI NIETA.

DE VICTOR HUGO.

Eras una fresca rosa:
Eras muy niña, muy niña,
Y en éxtasis te miraba
Mientras riueña dormías.
Tan apasible, tan puro
Era tu sueño, mi vida,
Que ni el canto percibiste
De la ligera avecilla.
Yo, pensativo, aspiraba
Esa dulzura infinita
Que el firmamento azulado
Misterioso al alma brinda.

* * *

Yo de los ángeles bellos,
Sobre tu frente purísima
Sentí el batir de las alas
En tanto que tu dormías.
Cabe tu cuna, muy quedo,
Al ver tu suave sonrisa,
Blancos lirios y jazmines
Deshojó la diestra mía.
Tu dulce sueño velando,
Oré, mi bien, de rodillas,
Y amargas lágrimas luego
Nublaron mi faz sombría,
Pensando en esas tristezas
Que la noche nos destina.

* * *

De morir vendrá mi turno
Tal vez en cercano día:
Falta de sombra, mi tumba
Será mansión afflictiva,
Y ni apenas oiré el canto
De la ligera avecilla.
¡Cuán negra será la noche
De ultra-tumba de mi vida!
Entonces, blanca paloma,
Vén con tus santas caricias,
Con tus lágrimas y besos,
Con tus flores y sonrisas
A rezar sobre la tumba
Del que rezó, de rodillas,
Cabe tu cuna de mimbre
Cuando eras niña, muy niña.

ANTONIO SELLEN.

TELEGRAMAS

EE. UU. CAYO HUESO, marzo 9.—El procurador del distrito ha instruido un proceso preliminar contra el vapor "City of México" por violación de las leyes de neutralidad. La causa pasará el día 26 del corriente al Marshall de los EE. UU. Mañana se tomará formal posesión del vapor.

PARIS, marzo 9.—El "Gaulois" dice que ha habido una diferencia de opinión muy seria entre Francia y China, la que ha suspendido las negociaciones pendientes para el arreglo de la frontera del Tonkin y la ratificación del tratado comercial entre ambos países.

DUBLIN, marzo 9.—El Gran jurado de Armagh en Ulster ha adoptado una resolución en que se condena el proyecto de gobierno interior.

LONDRES, marzo 9.—Luisa Sartoch ha sido declarada con lugar á formación de causa por el cargo de proveer de jóvenes á sus patronos aristócratas. El comercio de esta mujer fué tan descarado y ofensivo que la policía se creyó obligada á suprimirlo; pero á pesar de los mayores esfuerzos no se pudo sino hasta en los últimos días conseguir testigos para condenarla.

Su arresto ha causado gran sensación entre ciertos círculos y se susurra que los nombres de muchos nobles disipados figuran en el proceso de esta mujer.

BERLIN, marzo 9.—Se ha dado otro paso en el sentido de la reconciliación de la Iglesia y el Estado con el nombramiento de Obispo para la Sede vacante por mucho tiempo.

COSTANTINOPLA, marzo 9.—Todas las Potencias han dado su asentimiento al convenio de Rumelia tal como fué modificado por Rusia. El convenio original queda en pie con excepción de la cláusula relativa á la alianza militar entre Turquía y Bulgaria que ha sido eliminada y el título de Príncipe de Bulgaria que reemplazará al de Príncipe Alejandro. Este convenio será muy pronto sometido para su ratificación.

Limón marzo 12.

A las 8 a. m. zarpó el vapor inglés "Foxhall", con destino á Nueva Orleans y al mando de su capitán Doane. Llevó de pasajero al señor F. Single y de carga 6.359 racimos de bananas y despachado por M. C. Keith.

ANUNCIOS.

AVISO.

Un gran surtido de flores frutas y hojas artificiales acaba de llegar al almacén de G. André.

3 v. 3.

A los arrieros

DE ALAJUELA, ATENAS,
SAN MATEO Y ESPARTA.

Aunque no hay fiebre en Puntarenas según dicen, pero para evitar cualquier riesgo en viajes allá, mientras dure la alarma, les aviso que hay flete de café para Carrillo en las bodegas de Minor C. Keith.

El precio corriente actual en San José es dos pesos carga, y de la Palma doce reales.

San José 9 de Marzo 1886

C. F. Willis.

3 v. 2

A LA

"Santa Clara"

ha llegado un surtido de puros del Salvador.

También ha recibido un magnífico y completo surtido de abarrotos de todas clases.

6 v. 2

LOTERIA

VENDO BILLETES

para el próximo sorteo

\$ 3.000

A LA SUERTE,

para el Domingo 14 de Marzo.

Entregaré a la Admón. Gral. de Correos, con su respectiva dirección, libre de porte, los billetes que se me pidan.

OJO.—Por cuatro sorteos seguidos he vendido los números de los premios mayores, inclusive el anterior, número 1,382 premiado con \$ 1.000.

J. TEODORICO QUIRÓS.

San José, febrero 17 de 1886.

12 v. 7.

Cemento romano
en barriles de 1 quintal.

9 G. ANDRÉ.

LA FABRICA

DE SELLOS DE CAUCHO

para marcar papel, ropa, madera, cueros, & & es en la capital de Guatemala. La gran diferencia entre los derechos sobre sellos de hule y material para ellos, hace que los sellos de Guatemala vienen a ser mucho más baratos que los de los Estados Unidos, dilata menos para recibirlos y entran sin derechos en toda la América Central.

Le recomiendo al público en general de mandar pedir dibujos y precios etc., etc. al fabricante Federico Feldballe que está dispuesto a mandárselo.

OJO! Se necesita un agente para Costa-Rica.

4

TEXTOS

PARA COLEGIOS Y ESCUELAS

GRAN SURTIDO

ESPECIALIDADES.—Un precioso Mapa cosmográfico, E. Frascuelo, historia de América por Mantilla, Aritmética de Robinson, instrucción objetiva de Calkins.—La Escuela del Maestro por Wickersham, cartillas científicas etc, etc.—Teneduría de Libros por Marsh y Courcelle de Seneuil, Cartera de conversación inglesa por Mantilla, Manual de la escuela por Márques, Método práctico de inglés por Ibarra.

TEXTOS EN INGLES.

Analytical 1st. 2nd. 3rd. 4th. and 5th. reader, Introduction to the study of English, Grammar, Pronouncing spelling book, Elementary Arithmetic, fourteen weeks in human physiology and introductory latin book.

Textos.—Español.—Inglés.—Esp.—Francés y Esp.—Alemán.

Librería de J. MONTERO.—Catedral 10 y 12.

6 v. 4.

Medallas de Oro y de Plata en las Exposiciones de 1865 y 1879 en Paris.

Curacion
DE LAS
INCONTINENCIAS de la ORINA
CON LAS
Grageas Grimaud
de POITIERS
FERRO-ERGOTADAS
Aprobadas por varias Sociedades de Medicina de Francia y del Estrangero.

Empleadas desde mas de 30 años há en los Hospitales, Asilos y las Colonias penitenciarias con buen éxito constante, contra las **Enfermedades cloróticas y Anémicas** de todas clases.

PALIDEZ DE LOS COLORES DEL CUTIS
Nuevo método MEDICINAL precioso y único para la CURACION de las
INCONTINENCIAS DE LA ORINA

VENTA POR MAYOR :
En Poitiers (Francia), en la Casa de **MM. GRIMAUD Fils y C^o**, rue (calle) Boncenne, 19
Depositos en las principales Farmacias

A LA REINE DES FLEURS

AROMAS NUEVOS
DE
L. T. PIVER en PARIS

Mascotte
PERFUME PORTE-BONHEUR

Extracto al Corylopsis del Japon
四木林樹

PERFUMES EXQUISITOS:
Paris Bouquet — Anona du Bengale
Cydonia de Chine
Stephania d'Australie
Heliotrope blanc — Gardenia
Bouquet de l'Amitié — White Rose of Kezanlik — Polyflor oriental
Brise de Nice — Bouquet Zamora

ESENCIAS CONCENTRADAS (de todos los Olores) DE CALIDADE EXTRA

EPILEPSIA
HISTÉRICO
CONVULSIONES
ENFERMEDADES
NERVIOSAS

¡Curacion frecuente!
¡Alivio siempre!
CON EL USO DE LA
SOLUCION ANTI-NERVIOSA
DE
Laroyenne

VENTA POR MAYOR
PARIS, 7, Boulevard Denain, 7, PARIS
FARMACIA DUREL

Depositarío en Costa-Rica: D^o Don PANFILO VALVERDE.

PILDORAS del D'CRONIER

MEDICAMENTO
el mas activo para curar la
Clorosis
Flores blancas
Supresion de las Reglas
Menstruaciones dificiles
Dolores de Estómago
Afecciones escrofulosas

al
Yoduro
de
HIERRO
y de
Quinina

Estas Píldoras de una preparacion intachable y de una conservacion indefinida, restituyen a la sangre su riqueza y fortifican, poco a poco las Constituciones linfáticas, débiles y extenuadas.

Píldoras
CRONIER

PARIS
9, calle de Grenelle St-Germain, 9
Depositarío en Costa-Rica:
D^o Don Panfilo Valverde

Píldoras
CRONIER